



Bauamt

Vorlage: Beschlussvorlage
BV/099/2016
AZ: 656.22.290

I. Vorlage

Gemeinderat am **20.09.2016** öffentlich Entscheidung

II. Tagesordnungspunkt

Umgestaltung der Hauptstraße
- Auswahl der Stadtmöblierung

III. Anlagen

Pflanzquartiere
Sitzbänke
Bereits gewählte Ausstattung
Lageplan mit Grünergänzung

IV. Beschlussvorschlag

Siehe Darstellung des Sachverhalts

V. Finanzielle Auswirkungen

<input type="checkbox"/> keine	<input checked="" type="checkbox"/> Einnahmen: ca. 6.450 Euro		
	<input checked="" type="checkbox"/> Ausgaben: ca. 15.000 Euro		
<input checked="" type="checkbox"/> Planmäßig	ca. 15.000 Euro	HH-Stelle	6300.9505
<input type="checkbox"/> Überplanmäßig		HH-Stelle	
<input type="checkbox"/> Außerplanmäßig		HH-Stelle	
<input type="checkbox"/> Deckungsvorschlag		HH-Stelle	
<input type="checkbox"/> Verpf.ermächtigung		HH-Stelle	

Darstellung des Sachverhaltes

Der Gemeinderat hatte bereits in seiner Sitzung am 20.10.2015 mehrere Beschlüsse bezüglich der Auswahl der Stadtmöblierung der Hauptstraße gefasst. Um das Erscheinungsbild zu vervollständigen steht nun noch die Auswahl der Baumquartiere und Sitzbänke aus.

Pflanzquartiere

Nachdem der Technische Ausschuss in seiner Sitzung am 12.04.2016 während der Begehung der Hauptstraße die Pflanzquartiere begutachten konnte, hat das mit der Planung beauftragte Ingenieurbüro Gansloser aus Hermaringen Gestaltungsvorschläge ausgearbeitet.

Es ist vorerst vorgesehen zwei Pflanzquartiere á 2,00x 1,50 x 0,9 (vor Hauptstr. 11 und vor Hauptstr.15) und 1 Pflanzquartier 1,80 x 1,20x0,9 m (vor Hauptstr. 19) im Bereich zwischen Niederstotzinger Straße und Boschengasse aufzustellen.

Nachdem sich die Anlieger der Hauptstraße 13 letztendlich gegen ein Pflanzquartier vor ihrem Haus ausgesprochen hatten, kann mitgeteilt werden, dass einige andere Anlieger sich mündlich dafür ausgesprochen haben, vor ihren Häusern Pflanzquartiere/Pflanzkübel in selber Art und Weise jedoch in kleinerer Ausführung aufzustellen. Diese können zu einem späteren Zeitpunkt nach Fertigstellung der Bauarbeiten und Sichtung geeigneter bzw. sinnvoller Aufstellplätze angeschafft werden.

Auf dieser Grundlage wurde nach Pflanzsystemen gesucht, die sowohl für Baum, als auch für Sträucher- oder Blumenbepflanzung geeignet sind.

Aus diesem Grund schlägt das Ingenieurbüro vor, Pflanzquartiere aus Stahl zu wählen. Diese können mit einer Pulverbeschichtung in standardisierten RAL- oder DB-Farben geliefert werden. Die Pflanzquartiere werden mit einem ca. 7 cm starken Unterbalken auf den Gehweg gesetzt. Drainagelöcher im Boden sorgen für einen Abfluss von überschüssigem Wasser. Dieses Pflanzquartier-/Pflanzgefäßsystem gibt es z.B. von der Fa. Streetlife in verschiedenen Größen. Die Kosten für ein solches Quartier belaufen sich je nach Hersteller inkl. Bewässerungssystem auf ca. 2.800,00 - 3.600,00 Euro netto.

Informationen zum Bewässerungssystem und Bilder können der Anlage entnommen werden.

Da nach Ansicht der Gemeindeverwaltung die größeren Baumquartiere verwendet werden sollten, wird vorgeschlagen auf das System der Fa. Streetlife zurückzugreifen.

Sitzbänke

Nachdem während der Gemeinderatssitzung am 20.10.2015 Vorschläge wie Gitterbänke und Kunststoffbeblankungen angeregt wurde, hat das Ingenieurbüro Gansloser bei den Herstellern angefragt. Die von der Gemeindeverwaltung favorisierte Bank Duro der Fa. Nusser ist auf Nachfrage beim Hersteller nicht mit Kunststoffbeblankung lieferbar.

Alternativ bietet der Hersteller die Bank Bad Liebenzell I an, die sich im ähnlichen Preissegment bewegt.

Drahtgitterbänke wie z.B. die Bank Quadri der Fa. Erlau bewegen sich ebenfalls auf demselben Preisniveau.

Nachdem die Gemeindeverwaltung der Meinung ist, dass die Gitterbänke nicht in das Erscheinungsbild der Hauptstraße passen und aufgrund des fehlenden Sitzkomforts auch nicht einladend sind, sollte das Augenmerk auf die Holz- bzw. Kunststoffbeblankten Bänke der Anlage gelegt werden.